

**TITULO: Foro Regional del Cáncer: la importancia de la descentralización y de las redes de apoyo para combatir la enfermedad**

Nº	FECHA	MEDIO	SECCIÓN	PÁGINA
101852	2020-12-13	elmostrador.cl	On Line	SP

**Imagen 1/1**

Salud

## Foro Regional del Cáncer: la importancia de la descentralización y de las redes de apoyo para combatir la enfermedad

por Bárbara Sarría De la Vega | 13 diciembre, 2020



El evento se llevó a cabo 100% virtual y puso el foco en la Ley de Cáncer y la creación de un distrito de innovación en la región.

Diversos especialistas se reunieron este 11 de diciembre para conversar, exponer y visibilizar la realidad del país en relación con el cáncer. En Chile, esta enfermedad es la segunda causa de muerte y la primera en la región del Biobío.

El Foro Regional del Cáncer se realizó en Concepción y - debido a la pandemia- se hizo de forma 100% online. Dentro de los invitados destacaron Carlos Saavedra, doctor y rector de la Universidad de Concepción, Jorge Jiménez de la Jara, presidente de la Fundación Foro Nacional Del Cáncer, Bruno Nervi, presidente Fundación Chile sin Cáncer, María Paz Sepúlveda, encargada Regional del Programa de Cáncer y Tatiana Corbeaux, directora de la Fundación Oncológica, entre otros.

Dunrate el 2019 hubo 60.000 mil diagnósticos a lo largo del año. Carlos Saavedra, rector de la Universidad de Concepción fue el encargado de dar la bienvenida al evento poniendo énfasis en las diferencias sociales económicas que se evidencian a la hora de enfrentar la enfermedad.

Con respecto al foro, afirmó que este proyecto “busca ser una iniciativa dialógica que transforma nuestras miradas acerca de esta enfermedad y que construya redes de colaboración entre lo público y lo privado, entre el mundo académico y lo profesional, entre la política y la ciudadanía”.

Además, indicó que desde noviembre pasado se está trabajando en un acuerdo entre la Intendencia Regional del Biobío, el Ministerio de Salud y la Universidad de Concepción para trabajar “en el diseño de un distrito de innovación en el ámbito de la salud en el Biobío para responder las necesidades de la ciudadanía”.

En la jornada se tocaron diversas aristas de la enfermedad. Entre las que se desarrollaron fueron la desigualdad y la necesidad de una descentralización. Sin embargo, una de las más importantes fue la creación de la Ley Nacional del Cáncer, promulgada de este año, la cual busca proteger los derechos de las personas que padecen esta enfermedad.

Jorge Jiménez, presidente de la Fundación Foro Nacional Del Cáncer señaló que “curiosamente nos costó convencer a la autoridad del Ejecutivo tener una ley (...) No tenía la veracidad, es importante una ley porque en el proceso hemos podido ir tocando todos los elementos que componen una política exitosa. Requiere una acción de todos los actores”.

Otro tema relevante que se dio a conocer fue la creación de Oncored, una red digital de pacientes hecha por la Fundación Oncológica, la cual busca que las personas con cáncer se logren vincular entre ellos y puedan acceder a información relevante sobre la enfermedad, además de comunicarse con profesionales especializados.

Tatiana Corbeaux, directora de la Fundación Oncológica y ex paciente de cáncer, expresó que a través de la educación innovadora se puede educar a la comunidad sobre este tema y que es necesario visibilizar las necesidades de los pacientes y ex pacientes de la enfermedad a través de una colaboración integral. “Es la primera red digital de pacientes y familiares, queremos mantenernos conectados a través de la digitalización. Oncored te entrega la herramienta y la información que tú necesitas. A través de ella te puedes registrar anónimamente y encuentras una comunidad de gente como tú, una red de profesionales que pueden responder tus preguntas”.